

Abonnements... Publicité... Téléphone : Lille, Roubaix, Lens

ABONNEMENTS Nord et Départements limitrophes... Autres Départements... Les abonnements sont reçus sans frais dans tous les bureaux de poste

PUBLICITE Les annonces sont reçues directement aux Bureaux du journal et dans toutes les Agences de France et de l'Étranger

Mardi 22 JUIN 1909

UN DRAME A LAMBERSART. — LES FÊTES DE LILLE : Résultats des Concours

OPINIONS La Réforme Electorale

Le groupe de la réforme électorale s'est réuni pour aviser aux mesures que comporte la situation. Il est bien clair que la majorité de la Chambre ne se soucie pas d'aborder la réforme...

Ce n'est pas une raison pour ne pas livrer bataille : il est d'autant plus nécessaire de forcer chacun à prendre ses responsabilités, qu'apparaît plus étrange l'allure de la réforme...

La raison la plus forte est toujours la meilleure : c'est la seule que puissent invoquer les adversaires de la représentation proportionnelle...

C'est contre cette réforme totale que sont coalisées toutes les résistances conservatrices. Eh oui ! conservateurs, malgré toutes les protestations retentissantes...

On parle de progrès indéfini, de porte largement ouverte au prolétariat, pourvu qu'il ne demande qu'aux moyens légitimes les garanties de son émancipation...

Car c'est là la vraie difficulté, et toutes les autres raisons invoquées pour justifier le maintien du statu quo ne sont que des prétextes plus ou moins hypocrites...

Le danger réactionnaire ? Allons donc ! Du jour où les partis réactionnaires, assurés de pouvoir compter sur une représentation exactement proportionnelle...

CHRONIQUE L'AME DES BLÉS

Trente-six mille tonnes ! s'exclama Caniaux en se dressant debout sur ses béquilles, qu'est-ce que tu m'apprends là, Micheline ?

— Eh bien ! reprit-il sarcastiquement, il faudra attendre que je sois en terre pour l'épouser : de cette façon tu n'auras pas besoin de mon consentement.

— Au demeurant, l'aveu de Micheline ne l'étonnait pourtant pas outre mesure. Depuis dix-huit mois qu'une sorte de paralysie, compliquée de spasmes articulaires...

J. PAUL-BONCOUR, Député de Loir-et-Cher.

Hier & Aujourd'hui LE CAS DE M. ANDRIEU

La révolte de M. Andrieu, archevêque de Bordeaux est venue à son heure ; trop de républicains s'endormaient. Audacieusement ce prêtre romain déclare ne pas reconnaître la juridiction de l'État...

La parole est maintenant à nos magistrats : il vont prononcer. Peut-être quelques-uns d'entre eux se réjouissent-ils médiocrement de se trouver directement mêlés à cette nouvelle phase de la révolte de l'Église contre l'État...

— Il arriva un jour à M. Clémenceau de dire que si des fonctionnaires romains se permettaient de prêcher la résistance à la loi, ou bien la violence, il les invitait à passer la frontière...

— C'est un clergé national ? Quelle illusion. Nous sommes plus romains que nous ne l'avons jamais été.

— Et combien il nous plaît que l'appel à la vigilance ait été lancé par un membre du gouvernement. Sans doute nous ne pouvons pas perdre de vue un instant que toute œuvre législative est vaine désormais...

CHRONIQUE L'AME DES BLÉS

— Trente-six mille tonnes ! s'exclama Caniaux en se dressant debout sur ses béquilles, qu'est-ce que tu m'apprends là, Micheline ?

— Eh bien ! reprit-il sarcastiquement, il faudra attendre que je sois en terre pour l'épouser : de cette façon tu n'auras pas besoin de mon consentement.

— Au demeurant, l'aveu de Micheline ne l'étonnait pourtant pas outre mesure. Depuis dix-huit mois qu'une sorte de paralysie, compliquée de spasmes articulaires...

J. PAUL-BONCOUR, Député de Loir-et-Cher.

Hier & Aujourd'hui LE CAS DE M. ANDRIEU

La révolte de M. Andrieu, archevêque de Bordeaux est venue à son heure ; trop de républicains s'endormaient. Audacieusement ce prêtre romain déclare ne pas reconnaître la juridiction de l'État...

La parole est maintenant à nos magistrats : il vont prononcer. Peut-être quelques-uns d'entre eux se réjouissent-ils médiocrement de se trouver directement mêlés à cette nouvelle phase de la révolte de l'Église contre l'État...

— Il arriva un jour à M. Clémenceau de dire que si des fonctionnaires romains se permettaient de prêcher la résistance à la loi, ou bien la violence, il les invitait à passer la frontière...

— C'est un clergé national ? Quelle illusion. Nous sommes plus romains que nous ne l'avons jamais été.

— Et combien il nous plaît que l'appel à la vigilance ait été lancé par un membre du gouvernement. Sans doute nous ne pouvons pas perdre de vue un instant que toute œuvre législative est vaine désormais...

CHRONIQUE L'AME DES BLÉS

Trente-six mille tonnes ! s'exclama Caniaux en se dressant debout sur ses béquilles, qu'est-ce que tu m'apprends là, Micheline ?

— Eh bien ! reprit-il sarcastiquement, il faudra attendre que je sois en terre pour l'épouser : de cette façon tu n'auras pas besoin de mon consentement.

— Au demeurant, l'aveu de Micheline ne l'étonnait pourtant pas outre mesure. Depuis dix-huit mois qu'une sorte de paralysie, compliquée de spasmes articulaires...

J. PAUL-BONCOUR, Député de Loir-et-Cher.

Hier & Aujourd'hui LE CAS DE M. ANDRIEU

La révolte de M. Andrieu, archevêque de Bordeaux est venue à son heure ; trop de républicains s'endormaient. Audacieusement ce prêtre romain déclare ne pas reconnaître la juridiction de l'État...

La parole est maintenant à nos magistrats : il vont prononcer. Peut-être quelques-uns d'entre eux se réjouissent-ils médiocrement de se trouver directement mêlés à cette nouvelle phase de la révolte de l'Église contre l'État...

— Il arriva un jour à M. Clémenceau de dire que si des fonctionnaires romains se permettaient de prêcher la résistance à la loi, ou bien la violence, il les invitait à passer la frontière...

— C'est un clergé national ? Quelle illusion. Nous sommes plus romains que nous ne l'avons jamais été.

— Et combien il nous plaît que l'appel à la vigilance ait été lancé par un membre du gouvernement. Sans doute nous ne pouvons pas perdre de vue un instant que toute œuvre législative est vaine désormais...

LE CRIME D'UNE BRUTE UNE HORRIBLE SCENE DE SAUVAGERIE

A Lambersart. un jeune homme de dix-huit ans porte quatorze coups de couteau à sa matresse. mère depuis deux jours. — Il tente ensuite d'étrangler son enfant, mais on l'arrête.

Idylle Le jeune premier rôle c'était Seneca Pierre, et il faut croire qu'il avait une certaine allure sur les planches, puisqu'il trouva moyen de séduire une jeune fille de 20 ans, Rachel Dewilde...

Le crime L'histoire de ce drame est assez connue. C'est à Lambersart, dans une maison de correction, que se déroula le crime. Le jeune homme de dix-huit ans, Pascal, avait séduit une jeune fille de 20 ans, Rachel Dewilde...

Le drame Il était dix heures du matin. Déjà retentissaient dans la rue les chants joyeux de gens se rendant à la fête de Lille quand des cris désespérés, des appels déchirants se firent entendre...

Le meurtrier Heureusement pour le misérable, les gendarmes de Lambersart qu'on était allé prévenir accoururent et purent le protéger contre la foule indignée qui voulait l'écharper et pousser des clameurs vengeresses.

Le meurtrier La dolente et pitoyable victime qui agonise sur son grabat, comme dans le cinquième acte d'un sombre mélodrame, revêtait leurs premiers vêtements, l'étoffe d'une jeune fille. Elle avait seize ans, elle était blonde et fraîche, elle avait de beaux yeux et de beaux cheveux...

Le meurtrier La dolente et pitoyable victime qui agonise sur son grabat, comme dans le cinquième acte d'un sombre mélodrame, revêtait leurs premiers vêtements, l'étoffe d'une jeune fille. Elle avait seize ans, elle était blonde et fraîche, elle avait de beaux yeux et de beaux cheveux...

Le meurtrier La dolente et pitoyable victime qui agonise sur son grabat, comme dans le cinquième acte d'un sombre mélodrame, revêtait leurs premiers vêtements, l'étoffe d'une jeune fille. Elle avait seize ans, elle était blonde et fraîche, elle avait de beaux yeux et de beaux cheveux...

Le meurtrier La dolente et pitoyable victime qui agonise sur son grabat, comme dans le cinquième acte d'un sombre mélodrame, revêtait leurs premiers vêtements, l'étoffe d'une jeune fille. Elle avait seize ans, elle était blonde et fraîche, elle avait de beaux yeux et de beaux cheveux...

Le meurtrier La dolente et pitoyable victime qui agonise sur son grabat, comme dans le cinquième acte d'un sombre mélodrame, revêtait leurs premiers vêtements, l'étoffe d'une jeune fille. Elle avait seize ans, elle était blonde et fraîche, elle avait de beaux yeux et de beaux cheveux...

ECHOS

LE PAPIER DANS LA CONSTRUCTION DES BALLONS Deux ingénieurs allemands se proposent d'employer le papier à la construction d'un nouveau dirigeable de 9000 mètres cubes...

LE PAPIER DANS LA CONSTRUCTION DES BALLONS

Deux ingénieurs allemands se proposent d'employer le papier à la construction d'un nouveau dirigeable de 9000 mètres cubes. Ils comptent obtenir ainsi une résistance et une légèreté plus grandes et maintenir en même temps la perte de gaz. Le moteur et les agrès sont déjà prêts. Si les essais réussissent, il se pourrait qu'il y ait là une source de révolution profonde dans l'aéronautique...